

Journal paroissial



Février 2023

La Liturgie : lieu de la charité

« Les célébrations sont un temps central dans la vie de nos communautés. Nous avons affirmé dans notre Projet Pastoral la place que nous voulions donner à la prière et à la liturgie : renforcer notre fraternité, affermir notre foi, autant de bienfaits à attendre d'une liturgie vivante et renouvelée ».

Une invitation que nous voudrions réitérer avec plus de force, en indiquant deux lieux où la voix de l'Esprit Saint nous enseigne, avec clarté, la valeur et les expressions de la charité.

Le premier lieu est la liturgie, spécialement la célébration eucharistique. Elle traverse toutes les générations chrétiennes, et leur révèle les prodiges de l'amour de Dieu. Avec la force de Jésus réellement présent, elle attire tous les hommes dans le mystère de la charité du Père. Ainsi, le Saint Esprit qu'on invoque lors de la consécration pour que le pain et le vin deviennent le Corps et le Sang de Jésus, est encore invoqué ensuite afin que tous les croyants deviennent le Corps du Christ, c'est-à-dire sa manifestation réelle et la manifestation de son amour envers tout homme : « … nous soyons rassemblés par l'Esprit Saint en un seul corps … (cf. Prière eucharistique n°2) ».



Puissions-nous donc nous laisser guider par ce même Esprit Saint avec une docilité toujours plus grande, pour mieux comprendre et vivre cette relation étroite entre la charité que Jésus a vécue dans sa Pâque et celle dont les chrétiens doivent témoigner dans l'humanité. L'action liturgique elle-même nous offre les instruments qui nous permettent d'être à l'écoute du Saint Esprit : le rite pénitentiel ; la Parole de Dieu ; la Prière Universelle ; la quête (offrandes) ; l'échange de la paix etc.

Le deuxième lieu où le Saint Esprit nous parle de la charité est l'histoire des Saints. Ils ne se glorifient pas des actions et des initiatives, parfois exceptionnelles, qu'ils ont accomplies ; mais ils ont vraiment veillé à se laisser guider par l'Esprit Saint. C'est ainsi que presque tous ont fait montre d'une force extraordinaire dans la perception des besoins des hommes, et dans l'aide qu'ils ont apportée, parce que, non seulement ils demeuraient en Dieu, mais ils sont aussi restés proches de son cœur.

Alors, veillons et travaillons pour que chacune de nos liturgies soit un vrai moment d'enracinement de notre foi, et de raffermissement de notre élan de charité à la suite du Christ.

Père Jacques SAMBOU

Week-end PAROISSIAL à Allex les 4 et 5 mars prochains sur le thème Laudato Si « Allons y ! » Réservez votre date. L'environnement sera au centre de notre réflexion, notre engagement de Chrétien sera largement interrogé.

Repas paroissial et tombola Dimanche 26 mars

Après l'interruption liée au Covid, nous reprenons la tradition du repas paroissial et de la tombola. Si vous pouvez **apporter des lots** pour la tombola, merci de les déposer à l'accueil de la paroisse.

VIE des COMMUNAUTÉS et de la PAROISSE

Communauté SAINTE CLAIRE

La Chamberlière - Rue J-F Fourel

Messe dominicale Dimanche à 11h

Communauté SAINT FRANÇOIS

Fontbarlettes - 27, Rue Verdi

Messe de semaine Mardi à 8h30, suivie du café et de la permanence

Messe dominicale Dimanche à 9h

Communauté SAINT PIE X Le Petit Charran - 50, Avenue de Lattre de Tassigny - ☎ 04 75 42 29 57

Église ouverte et accueil du lundi au vendredi de 10h à 12h et de 15h à 17h, le samedi de 10h à 12h,

sauf vacances scolaires, le matin seulement du lundi au vendredi.

Messe dominicale Samedi à 18h

Messe de la communauté libanaise : Dimanche 5 mars à 11h à St Pie X

Messe de la communauté vietnamienne : Dimanche 26 février à 16h30 à St Pie X

Communauté NOTRE DAME DE TOUS PAYS

Le Plan - 4, Allée Laplace - 2 04 75 56 53 42

Messe de semaine tous les vendredis à 18h

Messe à l'EHPAD "Villa Thaïs", 9 rue Jules Massenet : mardi 14 février à 17h

Messe au Centre Hospitalier de Valence : À la chapelle du CHV : mardi 7 février à 16h30.

En Gériatrie/long-séjour, Bâtiment Albizzia : mardi 14 février à 14h30

Pour plus d'infos, contactez les aumôniers Anne-Marie Paysserand et Liliane Ollivier au 04 75 75 75 18.

Secrétariat de la paroisse Notre Dame des Peuples

50, avenue De Lattre de Tassigny, Valence

Courriel: nddespeuples26@gmail.com site: http://notredamedespeuples-valence.cef.fr nddespeuples26@gmail.com site: http://notredamedespeuples-valence.cef.fr nddespeuples26@gmail.com site: nddespeuples26@gmail.com nddespeuples26@gmail.com <a href="mailto:nddespeuples26@gma

Horaires d'accueil : du lundi au vendredi de 10h à 12h et de 15h à 17h, le samedi de 10h à 12h,

sauf vacances scolaires, le matin seulement du lundi au vendredi.

Permanence des prêtres : les samedis de 10h à 12h à St Pio X, possibilité de recevoir le **sacrement du pardon**.

Mercredi des Cendres, 22 février : célébration d'entrée en Carême à 12h15 à St Pie X

Invitations

Prière, pain, pomme : Oecuménisme et Solidarité

À partir du vendredi 24 février et tous les vendredis de Carême, temps de prière commun de 30 minutes entre protestants et catholiques, suivi du partage de pain et de pommes accompagné d'une offrande. Lieu et horaires seront annoncés.

Prière du Chapelet

La prière du chapelet a lieu tous les mercredis à 15h à St Pie X.

Lire l'Évangile et les Épîtres de Saint Jean

En continuité de nos échanges sur l'évangile de Jean, qui n'aura jamais fini de nous mettre en recherche, nous nous laisserons questionner par la 1ère épître. Prochaines rencontres: **mardis 7 et 21 février** de 14 à 16 h**. Lieu des rencontres**: se renseigner auprès de Françoise Boyadjian au 04 75 43 56 15.

Lire le livre de Ruth en hébreu

Comment ne pas se laisser émouvoir par ce chef-d'oeuvre de la Bible? Rencontres ouvertes à toute personne hébraïsante **Vendredis 3 et 24 février** à St Pie X de 14 h à 16 h 30 salle Gaston Barre ou M. Thomas

Lecture priante de la Bible

La communauté des soeurs de Sainte Ursule vous invite **un mercredi par mois** à une lecture priante de la Bible, de **20h à 21h30**, 28 rue de Mulhouse à Valence. Contact : sœur Michèle <u>m.mouru@ste-ursule.org</u> et 06 60 73 24 21. Dates : **15 février**, 15 mars, 12 avril, 10 mai et 14 juin.

Partage de la Parole de Dieu

Notre équipe accueille toute personne attirée par l'écriture biblique et le partage. Venez pour écouter la Parole résonner en votre vie, la partager librement et dans la confiance. **Mercredis 1**^{er} **mars et 29 mars**.

Groupe oecuménique " Les Femmes du lundi "

Nos rencontres s'adressent à toute personne curieuse de lire la Bible en groupe œcuménique. Nous étudions la Genèse. Réunions au Temple du Petit Charran, 20 rue d'Erevan à Valence les **Lundis de 17h30 à 19h : 20 février**, 20 mars, 24 avril, 22 mai et 26 juin 2023. Contact : Marie-Laurence Penel 06 61 90 38 93

Le goûter des P'tits Kat!

Appel pour février : les personnes qui désirent faire un gâteau pour le goûter des P'tits Kat peuvent s'inscrire au secrétariat de la paroisse par téléphone et l'apporter à St Pie X le jeudi matin, à partir du 23 février, de 10h à 12h.

Solidarité Ukraine

Jusqu'au 28 février l'association Solidarité Ukraine collecte des médicaments, produits d'hygiène, matériel médical et de secours. Renseignements au 06 61 95 17 22. On peut apporter les dons à l'accueil de la paroisse.

Film proposé par l'ACAT

Jeudi 30 mars à 20h, l'ACAT (Action des Chrétiens pour l'Abolition de la Torture) vous invite à la projection du film "*L'empire du silence*" sur la guerre oubliée de la République Démocratique du Congo au cinéma Le Navire à Valence. Séance unique suivie d'un débat.

Remerciements de l'association " Mains d'Espoir "

Voici le message du trésorier de l'association envoyé au père Jacques : " Monsieur le Curé, La paroisse Notre Dame des Peuples a fait un don de 1722,65 € à l'association Mains d'Espoir afin de l'aider à financer son action. Je voudrais [....] au nom de nos adhérents, de Malek AL DAOUD, notre Président et d'Olivier PONS, notre secrétaire général, chaleureusement vous remercier, ainsi que le conseil paroissial et l'ensemble des paroissiens de Notre Dame des Peuples de Valence, pour ce don particulièrement généreux dans un contexte financier extrêmement difficile pour la plupart des paroisses de France.

L'association Mains d'Espoir veut aider l'Église grecque-catholique melkite de Damas à créer, avec le soutien de l'oeuvre d'Orient, un centre d'appareillage orthopédique pour soulager la souffrance des nombreuses personnes mutilées et lourdement handicapées à cause du terrible conflit syrien.

Par ailleurs, elle a pour vocation d'aider de jeunes syriens ou de jeunes syriennes à séjourner à Valence pour se former comme Prothésiste—Orthésiste à l'Institut Supérieur Technologique Montplaisir (ISTM) en finançant leur hébergement et leur vie quotidienne pendant leurs trois années d'études avant leur retour à Damas pour travailler dans ce centre. En priant pour que la paix du Christ s'étende à nouveau sur la Syrie, je vous prie d'agréer, Monsieur le Curé, l'expression de mes sentiments respectueux. "

L'association Opération Orange remercie les paroissiens de leur générosité

La vente des oranges des 14 et 15 janvier a permis de récolter un montant de 505 € au profit des actions venant en aide plus particulièrement au Soudan du Sud. Grand merci à tous

Formation sur le judaïsme

Le Service Diocésain de Relations avec le Judaïsme du diocèse organise une journée de Formation sur le judaïsme animée par Philippe Haddad, rabbin et auteur, lundi 6 mars à la maison diocésaine du Bon Pasteur de 10h à 15h30. Inscriptions : secretariat.services@valence.cef.fr ou 04 75 81 77 21

HIVER SOLIDAIRE à VALENCE

Hiver solidaire a commencé : trois personnes de la rue sont accueillies chaque soir pour le repas, la soirée et la nuit par des paroissiens dans un local place des Ormeaux à Valence. Pour que cela puisse se poursuivre dans de bonnes conditions, il faut des volontaires. Rejoignez les équipes ! L'investissement se fait en fonction des disponibilités de chacun. Aucune compétence n'est requise, l'important est d'avoir envie de rencontrer l'autre. Contact : service Diaconie et soins du Diocèse (Pierre Fontaine, 04 75 81 76 91, 06 47 01 56 97)

RAPPEL: pour Arayik

Des membres de la paroisse recherchent pour aider Arayik, 52 ans, des personnes pouvant parler le français avec lui, ou qui pourraient lui proposer un travail de manœuvre (payé en chèque emploi-service) : bâtiment, peinture, agriculture, nettoyage... Contactez son épouse Azatuhi aux heures des repas ou après 18h30 au 07 55 35 04 01.

Message reçu début janvier du Père Léonce Sadio

" Merci beaucoup chers paroissiens de ND des Peuples pour vos prières et messages. Que Dieu exauce vos prières et vos messages réconfortants pour sa plus grande gloire et le salut des âmes des fidèles défunts. Bonne et heureuse année à tous. Je ne vous oublierai jamais. "

Funérailles					
3 janvier	Anne-Huong LE	Ste Claire	23 janvier	Jeanne BARRIER	St Pie X
6 janvier	Marie-Rose THOMAS	St Pie X	25 janvier	Madeleine GUICHARD	Ste Claire
12 janvier	André GILBERT	Crématorium	26 janvier	Maria RENDU	St Pie X
12 janvier	Pierre LAMBERT	St Pie X	27 janvier	Roger MONNERON	St Pie X
20 janvier	Denise DIEZ	St Pie X	27 janvier	Rose SAVRIMOUTOU	St Pie X

Création d'une bibliothèque paroissiale

Des paroissiens ont décidé de mettre en commun des livres qu'ils souhaitent proposer à tous dans le cadre d'une « modeste » bibliothèque paroissiale. Quelques uns des titres : " *Qu'avez-vous fait de Jésus ?* " de Christine Pedotti, " *Croire quand même* " de Joseph Moingt, " *Le salut de l'église est dans sa propre conversion* " de Mgr Joseph Doré...

Cette bibliothèque sera ouverte les **samedis de 10 à 12h et de 17 à 18h à St Pie X** à partir du 4 février. Si vous souhaitez participer au prêt d'ouvrages merci de le faire savoir à Chantal Petitcuenot Collange au 06 25 99 10 12

Message de la Conférence des évêques

Le conseil permanent de la Conférence des évêques invite les fidèles catholiques à faire du **vendredi 10 février** 2023, veille de la fête de notre Dame de Lourdes et de la journée de prière pour les personnes malades, une **journée de jeûne et de prière pour le respect de la vie humaine**. Dans le contexte mouvant de nos sociétés, et notamment du débat ouvert dans notre pays sur la fin de vie, les catholiques demandent à Dieu la grâce de respecter la vie humaine, la leur et celle de tout autre, dans leurs pensées et leurs comportements.

Le message du Pape pour la journée de prière pour les personnes malades pourra servir de support : « Ce qui importe, toutefois, c'est de reconnaître la condition de solitude, d'abandon. Il s'agit d'une atrocité qui peut être surmontée avant toute autre injustice, car - comme le rapporte la parabole (du Bon Samaritain) - il suffit d'un instant d'attention, d'un mouvement intérieur de compassion, pour l'éliminer. »

Funérailles du père Pierre Lambert



Nombreux ont été celles et ceux venus se retrouver en notre église St Pie X le 12 janvier pour accompagner le père Pierre Lambert en la présence du Père évêque, de plusieurs prêtres et diacres, paroissiens et amis. Le père Daniel Blanc a retracé son parcours où le Vercors était très présent dans sa vie avec St Jean en Royans, la Chapelle en Vercors , Romans.... Une longue vie bien remplie de 97 ans. Dans l'homélie le Père Lemonon rappela que Pierre n'était pas un théologien, mais un homme d'action, l'important est d'annoncer l'Evangile sans rechercher un avantage, mots de Pierre, qui a choisi les textes qui ont été lus..."

Week-end spirituel sur Frère Henri Vergès, « Témoin d'espérance pour notre temps »

Du samedi 1^{er} avril 14h30 au dimanche 2 avril 16h30 (week-end des Rameaux) à la maison mère des religieuses du Saint Sacrement 113 av V. Hugo à Valence, animé par Véronique Stouls.

Henri Vergès, frère mariste, a vécu en Algérie 25 ans, de 1969 à 1994. Il fait partie des 19 religieuses et religieux béatifiés le 8 décembre 2018 à Oran. C'est à lui que nous devons les paroles : « Le Christ doit rayonner à travers nous. Le 5ème évangile que tout le monde peut lire, c'est celui de notre vie ».

Renseignements sur les affiches au fond des églises, bulletin d'inscription disponible au secrétariat paroissial ou auprès de Véronique en envoyant un mail à <a href="mailto:exsultet@exsultet@exsultet@exsultet@exsultet@exsultet@exsultet@exsultet@exsultet@exsultet@exsult



Récollection de la famille du Prado

Du dimanche 5 mars à 15h **jusqu'au mardi 7 mars** à 14h, rencontre au sanctuaire St Joseph à Allex sur le thème : " **Comment annonçons-nous la Bonne Nouvelle du Salut aux pauvres, en vivant de la fraternité du Christ ?** " Inscriptions auprès d'Hervé Mutel avant le 20 février 2023 Par mail : <u>mutel.herve@wanadoo.fr</u> ou téléphone : 04 75 55 86 41 ou 06 73 15 78 84

Coin des Gourmands

FIADONE

Ingrédients : 4 oeufs, 120g de sucre, 400g de brousse ou de fromage frais de chèvre, le zeste d'un citron et un demi jus de citron.

Mélanger soigneusement tous les ingrédients. Disposer une feuille de papier cuisson dans le fond d'un plat allant au four. Verser la préparation et cuire 30 minutes à 200 degrés. Le fiadone se déguste froid.

Marie-Laurence